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ACQUA AGRICOLTURA AREE PROTETTE E BIODIVERSITÀ CLIMA COMUNICAZIONE CONSUMI DIRITTO E NORMATIVA ECONOMIA ECOLOGICA

Home » News » Acqua » Anbi: «Ottimi risultati della riforma della bonifica in Toscana», le polemiche locali sulle
bollette non distraggano

Acqua | Diritto e normativa | Urbanistica e territorio

Anbi: «Ottimi risultati della riforma della
bonifica in Toscana», le polemiche locali sulle
bollette non distraggano
In Toscana un modello unico in Italia per efficacia, efficienza e buone pratiche per la difesa del suolo

dal rischio idrogeologico
[15 marzo 2017]

L’arrivo dei nuovi bollettini con il tributo di bonifica,

elaborato in base a parametri diversi rispetto al

passato, stanno sollevando numerose polemiche, ma

secondo l’Unione regionale toscana del’Associazione

nazionale Consorzi gestione e tutela del territorio e

acque irrigue (Anbi) «Il nuovo assetto dei Consorzi di

Bonifica in Toscana garantisce più equità fra i

contribuenti, prevedendo pagamenti più omogenei in

tutta la Regione. I criteri individuati sono giusti e

porteranno a una gestione molto più virtuosa del

settore, al di là di eventuali modifiche o aggiustamenti

sempre possibili a livello locale».

A proposito delle polemiche locali, registrate

soprattutto in Val di Nievole, il presidente di Anbi

Toscana, Marco Bottino, auspica che «si possano abbassare i toni per dare il via, prima possibile, a una nuova fase

di confronto fra Consorzi, enti locali, associazioni agricole e tutte le realtà coinvolte, per arrivare a un percorso

condiviso. In particolare, le amministrazioni comunali sono, per i Consorzi di Bonifica, una realtà fondamentale con la

quale confrontarsi e gestire il territorio e le sue criticità».

Secondo Anbi Toscana,  «La nostra regione ha avviato un percorso virtuoso di razionalizzazione degli enti che si

occupano di bonifica e difesa del suolo, passando da 26 (13 Consorzi di Bonifica e 13 Comunità Montane) a 6

(numero degli attuali Consorzi di Bonifica). Questa riforma, portata avanti dalla Regione in stretta sinergia con i

Consorzi e avvenuta attraverso la legge regionale 79/2012, è presa ad esempio a livello nazionale come modello di

gestione innovativa dell’attività di prevenzione del rischio idrogeologico. In questo contesto vanno inseriti anche i

cambiamenti relativi al tributo: fino allo scorso anno i parametri non erano sempre omogenei e c’erano alcune zone

in cui il tributo non veniva pagato. Adesso le procedure sono state uniformate sulla base di stringenti direttive

emanate dalla Giunta Regionale, anche se rimane ovviamente la dovuta proporzione (prevista per legge) fra il tributo

e il beneficio ricevuto dal bene immobile (terreno o fabbricato) grazie ai lavori e all’attività del Consorzio di Bonifica. Il

principio è pagare equamente tutti con le stesse regole, perché la sicurezza idrogeologica non può essere a

macchia di leopardo. Il nuovo assetto della bonifica in Toscana ha portato anche a un aumento del 30% del reticolo

affidato ai Consorzi (per un totale di 39mila Km), unendo quindi l’omogeneizzazione e ottimizzazione delle spese a un

aumento dei lavori e della sicurezza. Adesso il lavoro dei nuovi Consorzi di Bonifica copre tutta la Regione,

garantendo standard di attività uniformi. In alcune zone della Toscana, i nuovi Consorzi hanno cominciato a gestire i

corsi d’acqua fino ad oggi interessati solo a interventi straordinari (magari dopo eventi calamitosi) finanziando come

sempre la propria attività con il tributo di bonifica».
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L´ondata di maltempo e le forti nevicate che
hanno caratterizzato l´inizio del 2017, hanno consentito al
bacino artificiale di invasare 79,83 milioni di metri cubi d
´acqua, pari al 76,76% della capienza totale

Siccità: livelli Diga Liscia nella norma
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OLBIA - L'emergenza siccità nel Nord est dell'isola sembra essere cessata. «I
livelli d'acqua presenti nella diga del Liscia sono tornati nella norma e i
quasi 80 milioni di metri cubi invasati permettono al Consorzio di Bonifica
della Gallura di programmare la prossima stagione irrigua con maggiore
serenità», fanno sapere dal Consorzio. Ma è stato subito lanciato un appello:
«Ora bisogna gestire la risorsa con parsimonia». Dopo un biennio
caratterizzato da una forte siccità, i livelli d'acqua presenti nel Liscia sono
finalmente nella norma. 

L'ondata di maltempo e le forti nevicate che hanno caratterizzato l'inizio del
2017, hanno consentito al bacino artificiale di invasare 79,83 milioni di
metri cubi d'acqua, pari al 76,76% della capienza totale. «A differenza delle
estati precedenti, ci apprestiamo ad affrontare la prossima stagione irrigua
con maggiore serenità», afferma il presidente del Consorzio di Bonifica della
Gallura, Marco Marrone. 

«Visto il buono stato del bacino ci aspettiamo, da parte dell'Enas,
l'assegnazione piena della quota destinata al comparto agricolo - prosegue
Marrone - così da poter soddisfare tutte le domande presentante dai
consorziati. Anche se una qualche preoccupazione rimane ancora a causa
delle alte temperature di questi giorni». Nel frattempo il Consorzio di
Bonifica della Gallura si appresta a rinnovare il consiglio dei delegati
(votazioni in programma domenica 19 marzo, dalle 7 alle 22, nelle sedi del
Consorzio ad Arzachena e a Olbia), a cui seguirà la nomina del consiglio di
amministrazione e del presidente.

Commenti

  

22:10

«Differenziata, Alghero
imbarazzante»
Il consigliere regionale di Forza Italia ed ex
sindaco di Alghero, Marco Tedde, commenta gli
ultimi dati dell’Ispra al dicembre del 2016 e fa
una durissima reprimenda all´amministrazione
comunale in carica

13/3/2017

Arrivano ad Alghero gli educatori
ambientali
Approvato dal Consiglio comunale il
regolamento per l’istituzione di questa figura.
Saranno volontari sul territorio che potranno
segnalare alla Polizia locale le violazioni alle
norme riscontrate nel corso dell’attività di
prevenzione e vigilanza
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La natura esplode a Pau
Sabato 18 e domenica 19 marzo, il Museo dell
´Ossidiana e le aree boschive del Monte Arci
ospiteranno il laboratorio di progettazione
culturale a cura di Rivos. L'obiettivo è quello di
mettere a confronto i partecipanti con modalità
e strategie di interpretazione e narrazione
dell’ambiente naturale

14/3/2017

Diana in Regione: un progetto sul
sistema idrico Asinara
Il progetto integrato “Stintino centro storico-
Fornelli: la porta del parco dell´Asinara”
presentato dal comune di Stintino inizia a fare i
suoi primi passi
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L´ondata di maltempo e le forti nevicate che hanno
caratterizzato l´inizio del 2017, hanno consentito al bacino
artificiale di invasare 79,83 milioni di metri cubi d´acqua,
pari al 76,76% della capienza totale

Siccità: livelli Diga Liscia nella norma

OLBIA - L'emergenza siccità nel Nord est dell'isola sembra essere cessata. «I
livelli d'acqua presenti nella diga del Liscia sono tornati nella norma e i
quasi 80 milioni di metri cubi invasati permettono al Consorzio di Bonifica
della Gallura di programmare la prossima stagione irrigua con maggiore
serenità», fanno sapere dal Consorzio. Ma è stato subito lanciato un appello:
«Ora bisogna gestire la risorsa con parsimonia». Dopo un biennio
caratterizzato da una forte siccità, i livelli d'acqua presenti nel Liscia sono
finalmente nella norma. 

L'ondata di maltempo e le forti nevicate che hanno caratterizzato l'inizio del
2017, hanno consentito al bacino artificiale di invasare 79,83 milioni di
metri cubi d'acqua, pari al 76,76% della capienza totale. «A differenza delle
estati precedenti, ci apprestiamo ad affrontare la prossima stagione irrigua
con maggiore serenità», afferma il presidente del Consorzio di Bonifica della
Gallura, Marco Marrone. 

«Visto il buono stato del bacino ci aspettiamo, da parte dell'Enas,
l'assegnazione piena della quota destinata al comparto agricolo - prosegue
Marrone - così da poter soddisfare tutte le domande presentante dai
consorziati. Anche se una qualche preoccupazione rimane ancora a causa
delle alte temperature di questi giorni». Nel frattempo il Consorzio di
Bonifica della Gallura si appresta a rinnovare il consiglio dei delegati
(votazioni in programma domenica 19 marzo, dalle 7 alle 22, nelle sedi del
Consorzio ad Arzachena e a Olbia), a cui seguirà la nomina del consiglio di
amministrazione e del presidente.
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Il Sello disegna il logo del
Consorzio di Bonifica Pianura
Friulana
Le classi dell’indirizzo di grafica hanno visitato gli
impianti per trarre ispirazione: in palio tre Ipad

15 marzo 2017

Oltre 90 studenti del Liceo artistico Sello ‘a caccia’ di ispirazione tra gli impianti
del Consorzio di Bonifica Pianura Friulana (idrovore, centrali idroelettriche e
scolmatori), da Gemona a Latisana, per creare il nuovo logo dell’ente. In un tour
di due giornate, accompagnati dai professori Adriano Lecce, Sonia Squillaci e
Anna Zuliani, i ragazzi hanno ascoltato con interesse l’ingegner Massimo Canali,
direttore del Consorzio, traendo spunto dalle sue spiegazioni per l’ideazione del
simbolo che dovranno progettare.

Assieme all’ingegner Bongiovanni, Canali aveva già incontrato gli studenti del
Sello nella sede di piazza Primo Maggio, dove la dirigente Rossella Rizzatto ha
introdotto le tre IV e le quattro V dell'indirizzo grafica all’iniziativa, che prevede
un concorso di idee con tanto di premi: i primi tre elaborati classificati si
aggiudicheranno un I Pad Pro, un Pad Mini e una Tavoletta Grafica Wacom Intuos
Art Medium.

Gli elaborati degli studenti dovranno pervenire alla giuria - composta dal
presidente del Consorzio di Bonifica Pianura Friulana Rosanna Clocchiatti, dal
direttore Canali, dalla dirigente Sello Rizzatto, da una ex docente di grafica del
liceo e da un Graphic design professionista - entro il 13 maggio. Seguirà la
premiazione e la presentazione al pubblico e alla stampa del logo creato dagli
studenti.
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Piemonte Cavalleria,
conquista un argento
Assoluto

La Color Run torna
a Lignano

Ufficializzata la data per la
corsa più colorata:
appuntamento sabato 29
luglio

La Delser non si
ferma

Basket A2 rosa – Le udinesi
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sesta di ritorno
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La magia del Mago
Forest a teatro
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di un mancato portiere di
notte

Salta il concerto
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Pills
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15

Tutta l’attualità a
'Le voci
dell’inchiesta'

Dal 5 al 9 aprile a
Pordenone torna l’unico
Festival dedicato al ‘cinema
del reale’

“Lo scopo del concorso - spiega la presidente Clocchiatti - non è solo quello di
coinvolgere i nostri studenti più creativi nell’ideazione di un simbolo identificativo
del Consorzio, ma soprattutto di far conoscere alle scuole superiori le nostre
attività istituzionali relative alla salvaguardia ambientale. Come diciamo spesso
per sintetizzare alla comunità l’operato del Consorzio, portiamo l’acqua dove
non c’è e la togliamo dove ce n’è troppa”.  L’ente, su delega regionale, concorre
infatti alla difesa del suolo e alla prevenzione del territorio e delle comunità dal
rischio idraulico, alla tutela della produzione agricola, al razionale utilizzo delle
risorse idriche a prevalente uso irriguo, alla salvaguardia delle risorse naturali.
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Lago di Campotosto, tavolo tecnico per la sicurezza

Foto da Wikipedia

“Nell’incontro di oggi, Ministero dei Trasporti (Mit) ed Enel, hanno fornito dati utili e
soddisfacenti per consentire all’invaso di Campotosto di poter approvvigionare acqua.
Adesso tutti gli enti preposti lavorino per salvare la prossima stagione agricola di un
territorio, quello, teramano, composto da 4.500 aziende circa e circa 10.000 ettari di
super cie agricola irrigua”. Lo ha affermato l’assessore alle politiche agricole, Dino
Pepe, al termine del tavolo operativo dove sono stati illustrati e acquisiti elementi
tecnici e dati relativi ai controlli effettuati sulle strutture delle tre dighe presenti nel
bacino di Campotosto, dopo le sequenze sismiche del 2016 e 2017. Ai lavori del tavolo,
coordinati dal presidente della Giunta regionale Luciano D’Alfonso, hanno partecipato il
gestore dell’invaso, Enel, i responsabile del Mit (direzione generale per le dighe e le
infrastrutture idriche ed elettriche del ministero dei
trasporti), i rappresentanti di Protezione civile nazionale, Ingv, prefettura dell’Aquila e
di Teramo, Consorzio di Boni ca Nord, enti locali e organizzazioni agricole. Sono state
le associazioni agricole, nelle settimane scorse, a chiedere l’intervento del presidente
Luciano D’Alfonso af nché venisse garantita, con il riempimento del lago di
Campotosto, la stagione agricola. “Come è emerso dal tavolo – ha proseguito Pepe –
sono state concluse tutte le veri che tecniche sui dati raccolti dai controlli effettuati
sulle strutture, ognuno ha svolto i compiti assegnati; sia il Mit nella sua veste di
controllore, sia Enel in qualità di gestore, hanno fornito risposte positive. Inoltre,
abbiamo calendarizzato i tempi per l’approvazione, da parte della prefettura competente,
del documento di protezione civile (aprile 2017), a cui è allegato il piano di emergenza di
evacuazione (maggio 2017), af nché anche i Comuni siano protagonisti e non parte
passiva”. Il verbale della riunione sarà inviato ai componenti del tavolo e dopo
l’accettazione, il gestore, di concerto con le autorità competenti, potrà attivare le
procedure per favorire il riempimento dell’invaso e arrivare, entro un mese e mezzo, a
una quota idrica di 1.310 metri sul livello del mare (60 milioni di metri cubi di acqua in
più rispetto a oggi), quantità necessaria la stagione agricola a valle.

Il Giornale d'Abruzzo Sangro-Aventino

qui in basso
alcune edizioni Sangro-Aventino in fomato cartaceo

PRIMO PIANO

Basciano:
presentato il
progetto “Un
mondo migliore”

Cultura

Bonus Stradivari,
l’on. Vignali ha
incontrato i
musicisti

abruzzesi

Il primo libero Quotidiano online e Periodico in Stampa – 2002/2017

 Segui @GiornaleAbruzzo  

 

HOME Il periodico in STAMPA Archivio 2007/2011 Chi Siamo Contatti

1 / 2

    ILGIORNALEDABRUZZO.IT(WEB)
Data

Pagina

Foglio

15-03-2017

C
o
d
ic

e
 a

b
b
o
n
a
m

e
n
to

:

Consorzi di Bonifica - web

0
4
5
6
8
0

Pag. 21



Related content:

1. Lago di Campotosto: incontro di D’Alfonso con agricoltori

By Red.G.S. on 14 marzo 2017   /   NEWS Regione   /   Scrivi un commento
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AMBIENTE 

“Siccità, situazione 
preoccupante ma non ancora 

allarmante”  
Si è riunito l’Osservatorio Permanente sugli utilizzi idrici nel Distretto 

Idrografico del Po per fare il punto sulle riserve idriche. E la situazione 

non è delle migliori 

 

 

Nel corso della mattinata di martedì 14 marzo si è riunito presso l’Autorità di 

Bacino del Fiume Po a Parma l’Osservatorio Permanente sugli utilizzi 

idrici nel Distretto Idrografico del Po per fare il punto sulle riserve idriche 

a fronte di condizioni meteo che stanno destando qualche preoccupazione. 



L’incontro ha previsto una serie di collegamenti in videoconferenza tra cui quello 

con Regione Lombardia, dove ha presenziato una rappresentanza dell’Ente 

ospitante, oltre che di ARPA, di ANBI Lombardia, dei Consorzi regolatori e delle 

società produttrici di energia idroelettrica regionali. 

Il Segretario Generale dell’Autorità di Bacino Francesco Puma ha 

aperto i lavori, dando il via ad un aggiornamento, dai vari tavoli in collegamento, 

della situazione di disponibilità idrica in atto ribadendo come il quadro 

complessivo sia appena nella media mentre tutta l’asta del Po riflette 

un’evidente tendenza all’esaurimento delle risorse: il livello del fiume a 

Cremona è attualmente sotto i livelli medi del 30% rispetto ai valori di periodo. 

Il Presidente di ANBI Lombardia Alessandro Folli, delegato a 

rappresentare ANBI nazionale, ha sottolineato oltre alla scarsità di piogge – 

veramente poche tra dicembre e gennaio scorsi a fronte di qualche nevicata in più 

a fine febbraio – anche l’abbassamento delle falde acquifere ribadendo la 

necessità del risparmio idrico e l’aumento della ritenuta d’acqua nei bacini per 

avere risorse sempre disponibili anche nei periodi siccitosi, essenziali, dopo gli usi 

umani, in primis per l’agricoltura. Ha osservato Folli: «Anche da ANBI 

nazionale, che qui oggi rappresento, c’è la massima disponibilità a collaborare per 

la messa a punto, nel caso vi fosse necessità, di misure opportune per contrastare 

un’eventuale siccità; al momento non è ancora allarme ma se l’evoluzione 

del trend non subirà particolari svolte dovremo entrare nel merito 

della questione ben oltre il risparmio idrico». 

Sul risparmio idrico ha ruotato anche l’intervento del Direttore del Consorzio 

del Ticino Doriana Bellani, che ha riferito di afflussi, dal Lago Maggiore, in 

media e di deflussi minimi, attuati da un’oculata regolazione dei livelli che ha 

puntato all’ottenimento di una riserva idrica in previsione dell’imminente 

stagione irrigua. 

Alessio Picarelli dell’Autorità di Bacino ha invece ricordato, come da 

bilancio idrico, un’economia di acqua del 5% raggiunta nel distretto del Po, 

esprimendo al contempo la necessità di convocare un tavolo tecnico ristretto per 

la gestione in tempo reale dei dati sui volumi irrigui all’insegna di un’auspicata 



sempre maggiore efficienza idrica con un adeguamento del SIGRIAN, il sistema 

informativo a tecnologia GIS per la pianificazione e la programmazione in campo 

irriguo, con dettagli a livello di bacino, di regione e di ente irriguo. 

Unanimemente la situazione è stata riconosciuta come preoccupante 

ma non ancora allarmante, permanendo comunque alta l’attenzione sul Po e 

le Alpi orientali, all’insegna di una severità idrica bassa che ancora però riesce a 

soddisfare le esigenze di tutti gli utilizzatori. Per verificare l’evoluzione 

del trend sarà necessario attendere fine marzo e poi inizio aprile. I vari soggetti 

presenti all’incontro si sono dati appuntamento tra un mese per un nuovo 

aggiornamento. 

 
di Redazione redazione@varesenews.it 

Pubblicato il 14 marzo 2017 
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